

## CORONACION PONTIFICIA DE LA IMAGEN de la VIRGEN DE GUADALUPE en la Basílica a ella dedicada en la colonia Independencia en Monterrey, Nuevo León 6 diciembre 2023



Dentro de las celebraciones de la NOVENA INTERCONTINENTAL GUADALUPANA es un gran gozo recibir la noticia que la Imagen de Nuestra Señora de Guadalupe, que se venera en su Basílica de la Ciudad de Monterrey, Nuevo León, será recibirá la Coronación Pontificia el próximo 6 de diciembre de 2023.

En una circular el Señor Arzobispo Don Rogelio Cabrera López, lo menciona así:



## ARQUIDIÓCESIS DE MONTERREY

Gobierno Eclesiástico Circular No. 09/2023 – Prot. No. 622/2023 Monterrey, N.L., 07 de noviembre de 2023

Asunto: Coronación Pontificia a imagen de Nuestra Señora de Guadalupe

A toda la Iglesia que peregrina en Monterrey, ¡la paz esté con ustedes!

Con alegría les comunico que, el 14 de marzo de 2023, el Santo Padre Francisco ha concedido la coronación pontificia a la imagen de Nuestra Señora de Guadalupe que se venera en la Basílica a ella dedicada en la colonia Independencia en Monterrey, N.L.

Todos nosotros hemos sido testigos de la fe que nuestra Iglesia tiene en nuestra Madre Santísima, la manera en la que ríos de fieles peregrinan a su casita sagrada para llevar su presencia a los propios hogares con la intención de que sean un hogar a ejemplo del hogar de Nazareth. Este acontecimiento es un compromiso que como Iglesia hacemos para extender aún más la devoción a la Madre de Dios que suscite entre nosotros un anhelo de santidad al imitar sus virtudes, que es el núcleo de la verdadera devoción mariana.

La misa de coronación pontificia se realizará el miércoles 6 de diciembre a las 6:00 p.m., presidida por un servidor en compañía de S.E. Mons. Joseph Spiteri, quien como Nuncio Apostólico realizará la coronación en nombre del Santo Padre, y otros obispos unidos a nuestra Iglesia

Confío que la mayoría de los sacerdotes y diáconos participaremos de esta celebración y junto con infinidad de consagrados y laicos celebraremos este acontecimiento con gran fe. Es una fiesta de toda la Iglesia de Monterrey, clérigos, consagrados y laicos, que reunidos en la casita sagrada de Nuestra Señora de Guadalupe nos dejaremos envolver por su amor para que, imitando sus virtudes, la llevemos a nuestros hogares.

+ Rogelio Cabrera López, Arzobispo de Monterrey





La coronación pontificia canónica, es uno de los ritos litúrgicos que se utiliza en la iglesia católica para resaltar la devoción de alguna advocación mariana. Consiste en la imposición de una corona al icono o imagen elegida.

Desde el concilio de Éfeso (431) se inicia esta costumbre, el rito fue instituido en el siglo XVII y en el siglo XIX fue incorporado a la liturgia romana con la inclusión del rito en el Pontifical Romano en 1897, generalizándose en todo el mundo católico. Inicialmente las coronaciones se dieron en Italia (en Roma existen más de 300).

El fundamento teológico de considerar a la Virgen como reina, se basa en que María es Madre de Jesucristo, Hijo de Dios, Mesías y Rey del universo. Participe inmediata y esencial con su asentimiento al Plan de Salvación, se hizo digna merecedora de la corona de gloria. Demas hay otras razones para coronar la imagen de una Virgen, como muestras de amor y profundo respeto que expresan la veneración, devoción y agradecimiento del Pueblo de Dios a Nuestra Madre.

En la liturgia se canta a María en múltiples antífonas: Salve Reina de los cielos y Señora de los ángeles, así como en las letanías lauretanas, que recitamos en el Santo Rosario.

.

Se concede la coronación en tres tipos: pontificia concedida por el Papa; diocesana, concedida por el obispo del lugar y litúrgica realizada por cualquier sacerdote y puede ser elevada al rango de canónica diocesana. Entre los requisitos para realizar una coronación canónica, se considera la antigüedad de la imagen y cuya historia se encuentre debidamente documentada, además de gozar de probada devoción. En cuanto a la corona, ha de unir la dignidad y la nobleza a la sobriedad.

En México, la imagen más representativa de nuestra fe católica es Santa María de Guadalupe, quién desde 1895 goza de una coronación pontificia, consagrándole todas las diócesis en México y poniéndolas bajo su protección, como Reina de México y Emperatriz de América y las Islas Filipinas.



Colocamos para su lectura personal una breve historia sobre el culto y el santuario- Basílica de Guadalupe, en Monterrey Nuevo León, que ha sido enviada por la Arquidiócesis de Monterrey.

